

VILLEURBANNE

VILLEURBANNE HÉBERGEMENT

Sept familles hébergées à la Maison des fêtes familiales



■ La Maison des fêtes familiales a ouvert ce mercredi pour une durée de huit jours. Les familles s'y sont installées dans la soirée. Photo Naomi LEVANNIER

Agence
de Villeurbanne – Caluire
149 cours Emile Zola,
69100 Villeurbanne
04.78.85.74.00
lprovilleurbanne@leprogres.fr

Publicité
www.bjp-publicite.com

Web
www.leprogres.fr/rhone/villeurbanne

Facebook
www.facebook.com/leprogres.villeurbanne

Après la fermeture du gymnase Dargent, dans le 8^e arrondissement de Lyon, une vingtaine de personnes ont été réorientées, ce mercredi en fin de journée, vers la Maison des fêtes familiales de Villeurbanne, à deux pas de l'Astroballie.

Mardi, la réquisition du gymnase Dargent en tant qu'hébergement d'urgence, ouvert dans le cadre du plan Grand Froid, a pris fin (*Le Progrès* du 21 février). Sur les 85 personnes à la rue qu'il accueillait, une vingtaine ont été orientées vers la Maison des fêtes familiales de Villeurbanne. Situé sur un terrain vague derrière l'Astroballie et à côté du stade Georges-Lyvet, ce bâtiment, qui appartient à la Ville, héberge sept familles depuis ce mercredi soir, pour une durée de huit

jours. « C'est une étape de transition avant que ces familles puissent être réorientées vers des structures spécifiques et adaptées. Après la Maison des fêtes familiales, tout est安排 pour que les personnes soient accueillies dans des Centres d'accueil de demandeurs d'asile (Cada) », explique la préfecture.

Une gestion des lieux « manière gymnase »

À l'intérieur, une grande salle remplie de lits, prête pour l'arrivée des personnes dans le besoin et de quoi les nourrir. La structure, mise à disposition de l'Etat toujours à l'occasion du plan Grand Froid, est gérée durant cette période d'occupation par l'association Entraide Pierre-Valdo. Cette dernière va gérer les lieux « manière gymnase », c'est-à-dire de la même façon que les struc-

tures temporairement ouvertes. Sollicitée par *Le Progrès*, l'association n'a pas souhaité communiquer davantage sur ses missions pendant la semaine à venir.

Sans parler de migrants, la préfecture explique que « avant la question de leur nationalité, ce qu'il y a d'important, c'est d'abriter des familles vulnérables ». Le gardien de la Maison des fêtes précise néanmoins que ce sont en majorité des personnes venues de l'Est de l'Europe qui y sont accueillies. Enfin, on peut aussi se demander, avec la vague de froid annoncée la semaine prochaine, si la Maison des fêtes familiales ne sera pas de nouveau réquisitionnée par l'Etat au-delà de ces huit jours d'ouverture.

Deux squats à Cusset

En parallèle à cet hébergement mis en place par l'Etat, deux squats ont émergé au mois de janvier, à Cusset, afin d'accueillir des migrants. C'est ainsi que le 12 rue Baudin et le 35 rue Bourchanin ont été « réquisitionnés » par des collectifs citoyens. Cent-soixante personnes sont hébergées dans l'ancien centre de formation des sapeurs-pompiers rue Baudin, tandis que le second bâtiment, propriété de la Métropole, a la capacité d'accueillir une centaine de personnes. Parmi les personnes abritées à Cusset, de nombreuses vivent dans des conditions indécentes sur l'esplanade Mandela, à Lyon.

Noémie Levannier

Sur le site de la future « Parker Arena », la Maison des fêtes familiales sera démolie

La Maison des fêtes familiales est peu connue des Villeurbannais. Et pour cause : elle est très peu utilisée, essentiellement le week-end pour des événements privés et familiaux. Soit au maximum 90 jours par an, selon la Ville. Dans le cadre du grand chantier qui s'annonce sur ce site, à savoir la « Parker Arena » de l'Asvel basket, la Maison des fêtes familiales sera démolie, tout comme le stade de rugby Georges-Lyvet, situé à côté et qui vit sa dernière saison. En effet, si le calendrier de l'opération est respecté, le premier match des basketteurs villeurbannais dans leur nouvelle salle doit avoir lieu en 2020. Concernant la Maison des fêtes familiales, la Ville n'envisage pas de reconstruire un équipement similaire ailleurs.